

REDACCION
Calle de San Bartolomé, núm. 32
Precios de Abono
UN MES: EN ESPAÑA. 1'25 Ptas.
EXTRAJERO. 2'25
NÚMERO SUELTO. 5 CÉNTS.
D. ATRASADO. 10

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16
TELEGRAMAS: HORA-PALMA
Anuncios, Reclamos y Comunicados
CENTRO DE ANUNCIOS
Plaza de Santa Eulalia, número 16
Los manuscritos no publicados no se devuelven

EDICION PARA PALMA Y PUEBLOS DE LA LINEA FÉRREA

LA ULTIMA HORA
El periódico de más circulación de Baleares.
Tirada actual: 4.000 ejemplares

Nuestros regalos
El próximo jueves repartiremos a nuestros abonados el cuaderno 22 de las
Obras completas de Campoamor

Los que se suscriban a LA ULTIMA HORA desde 1.º Marzo, recibirán GRATIS los 22 cuadernos publicados de las

Obras Completas de Campoamor
y si lo desean, los folletines que llevamos publicados de
La Jaula de los Pájaros

ACTUALIDAD

LA GUERRA RUSO-JAPONESA

Los ataques a Port-Arthur
Combates nocturno y diurno del 26.—Detalles.—Apreciaciones.

Port-Arthur 26.—El ataque de los torpederos en la noche del 25 terminó por el triunfo completo de nuestras armas.
El enemigo sufrió pérdidas debidas a la precisión con que dispararon nuestras baterías, uno de cuyos proyectiles hizo que volase una caldera de un torpedero japonés.

Se conocen ya detalles del combate diurno.
A primera hora de la mañana la escuadra japonesa, compuesta de seis acorazados y cuatro cruceros, fué divisada en el horizonte.

Los cruceros rusos Askold, Bayan y Novik se hallaban en la rada interior.
Avanzaron los torpederos japoneses hasta ponerse a distancia de 30 a 35 cables, para atacar a los cruceros rusos mencionados.

Como los acorazados y cruceros japoneses hubieran dividido a dos de nuestros torpederos, que cruzaban por la bahía de Golobina (Paloma), se dirigieron contra ellos. Uno de los torpederos rusos consiguió atravesar la línea del enemigo, pasando bajo el fuego de sus cañones, y ganó el puerto. El otro cañonero se abrigó en dicha bahía de Golobina.

A las once menos cuarto se entabló vivísimo fuego de artillería entre los acorazados rusos y nuestros cruceros, apoyados éstos por las baterías de costa.
En vista de la superioridad de las fuerzas enemigas, seis acorazados contra tres cruceros ligeros, éstos tuvieron que retirarse, haciéndolo rápidamente a las once y cuarto.

Momentos después cesó el fuego del enemigo.
Lo reanudaron a las doce y cinco minutos, sosteniéndolo poco tiempo contra las baterías de costa, los cruceros japoneses que perseguían a nuestros torpederos.

Durante este tiroteo se pudo apreciar que la maniobra de los barcos japoneses fué defectuosa, pues al evolucionar estuvieron a punto de embestirse.
Nuestros cañones pudieron afinar la puntería contra el grupo formado por los cruceros enemigos.

Un torpedero japonés que está de centinela cerca del fuerte de Bieluywol, pertenece, al parecer, a la flotilla de buques que fué destruida en la noche del 24.

Puntos estratégicos ocupados por los rusos.

Una parte de las tropas rusas acampadas junto al Onsonuri, parece que están dispuestas a concentrarse hacia la bahía de Rossiel, desde donde los exploradores han penetrado en el Pyeng Aun To y han cortado el telégrafo entre Sieng-Tieng y Ouen San.

También parece que las tropas procedentes del Norte del Yalú practican un reconocimiento con gran número de fuerzas en dirección a Au-Tjion.

Otro despacho procedente de Pyeng-Yang dice que mil rusos se encuentran en Tchong Tjion, a cien kilómetros aproximadamente al Noroeste de Pyeung Yang, pero que Au-Tjion, que se encuentra a alguna distancia al Sud de Tchong Tjion, no ha sido ocupado todavía por aquellos.

Un telegrama dirigido al New York Herald confirma que pequeños grupos de cosacos destacados en exploración han sido vistos a unos 70 kilómetros al Norte de Pyeng Yang.

Desde Chefu telegrafían al Morning Post que los japoneses anuncian que dentro de una semana tendrá lugar una gran batalla en Corea.

El corresponsal del Daily Telegraph en Shanghai ha hecho circular el rumor de una derrota de los rusos en la ribera del Yalú. El rumor no se ha confirmado.

Despachos de Tokio dicen que 30.000 japoneses deben haber desembarcado en Chemulpo desde que comenzaron las hostilidades. Añadiendo a este contingente los efectivos que han desembarcado en Masampo, Fusan y Ouen San, resulta que se ha reunido en Corea un formidable ejército japonés.

Se confirma que los japoneses no han efectuado ningún desembarco entre Chemulpo y el Yalú. La vanguardia japonesa está en las cercanías de Pedg Yang, por lo que, suponiendo fundado el rumor de que los cosacos están cerca de este último punto, es inminente un encuentro.

Tratado entre Corea y el Japon.

Paris 27.—El Tratado entre el Japon y Corea está redactado en los siguientes términos:

Para mantener la amistad duradera entre el Japon y Corea, y afirmar la paz entre ambas naciones, se conviene lo siguiente:

Artículo 1.º El Gobierno de Corea pone toda su confianza en el Japon y está decidido a adoptar su consejo para la mejora de la administración.
Art. 2.º El Gobierno japonés asegura, animado de la más franca amistad la tranquilidad y salvación de la Casa imperial de Corea.

Art. 3.º El Gobierno imperial del Japon garantiza de una manera definitiva la independencia e integridad de Corea.
Art. 4.º En el caso de que se encuentre en peligro la Casa imperial de Corea por la agresión de una tercera potencia ó por desórdenes interiores, el Japon adoptará las medidas necesarias y Corea dará todas las facilidades para la ayuda superior del Gobierno japonés, que podrá ocupar todas las plazas convenientes, bajo el punto de vista estratégico, cuando lo exijan las circunstancias.

Art. 5.º Ambos Gobiernos no concertarán en el porvenir ningún arreglo con una tercera potencia que pudiera resultar contrario a los términos de este Protocolo.

Carta autógrafa del Zar a Kurapatkine.

San Petersburgo 27.
La carta autógrafa del Zar a Kurapatkine dice así:

«Puesto desde 1898 al frente del Ministerio de la Guerra, con la perseverancia que os es peculiar, habéis introducido una serie de reformas, que he aprobado, referentes a la organización del ejército.

«Con todo vuestro corazón y talento habéis preparado las fuerzas militares de mi Imperio para garantizar la paz.

«No están todavía terminadas vuestras tareas.
«A esta hora, el destino me obliga a llamar parte de mi ejército para defender la honra y la fama de Rusia y sus derechos en el Extremo Oriente.

«Comprendiendo vuestra experiencia militar y alta estrategia, he decidido confiaros el mando de mi ejército de la Manchuria contra los japoneses y pediros abandonéis vuestro puesto de ministro.

«Dios os ayude para cumplir con todo éxito la tarea heroica que os confío, y que habéis aceptado con abnegación.

«Antes de separarnos, deseo probaros mi agradecimiento por los servicios que habéis prestado durante estos seis últimos años a mi amado ejército.

«Os confiero la Orden de San Alejandro Newsky, que os ordeno llevar, según los Estatutos.

«Al momento de vuestra salida para el Extremo Oriente os autorizo para que transmitáis a mi valiente ejército mi saludo imperial y mi bendición.

«Que Dios os proteja, quedando siempre benévolo y agradecido.—Nicolás.

Resumen de hechos

Paris 27.—El corresponsal de Le Temps en San Petersburgo envía a este periódico un relato sumario de las operaciones realizadas por los barcos japoneses ante Port Arthur en los días 24, 25 y 26 del corriente mes.

Comienza por decir que constituyen fases distintas de un solo intento de desembarco, y expone en la siguiente forma el orden cronológico de los hechos.
El 24 por la tarde los rusos divisaron la flota japonesa fuera del alcance de los cañones de los torpederos rusos.

En la noche de ese día no se empuñó ningún combate. El número de barcos japoneses era 17.
Durante la mañana del 25 tres cru-

ceros rusos salieron para dar caza a los torpederos japoneses; más como se presentó la escuadra japonesa a poca distancia, aquellos regresaron, siendo protegida su entrada por los fuertes.

Los torpederos rusos que salieron el día 24 fueron perseguidos por la flota japonesa. Dos de ellos estuvieron a punto de ser capturados.

El 25 por la mañana la escuadra japonesa bombardeó a Port Arthur y estaba formada por 16 barcos únicamente.

El fuego duró treinta minutos y los rusos no sufrieron baja alguna, en tanto que los japoneses tuvieron pérdidas al parecer.

En la noche del 25 al 26 por último, varios torpederos japoneses, desfigurados con velas, atacaron nuevamente, y dos de ellos fueron echados a pique.

La escuadra japonesa se retiró a alta mar.

La lucha será larga

En Tokio la opinión tiende cada vez más a creer que la guerra ruso japonesa será de larga duración.

Por lo que se deduce de las manifestaciones de distintos hombres de Estado, el Gobierno no se hace ilusiones respecto a este particular.

Al romperse las hostilidades se dió cuenta de que iba a emprender una lucha importante y aunque el éxito alcanzado al principio por la marina inspirara confianza a los japoneses, opinan éstos como el czar, es decir, que esperan un conflicto gigantesco.

Los hombres de Estado japoneses ven con satisfacción la campaña emprendida por Inglaterra en el Tíbet.

DE TEATROS
Los estrenos

«Marion Delorme», drama de Victor Hugo, arreglado a la escena por el Sr. Villegas, estrenado en el teatro de la Princesa (Madrid).

Acercos de esta obra dice el crítico don José de Laserna:
No puede negarse, sin agravio de la verdad, que el teatro de la Princesa explora y tantea todos los géneros, y este eclecticismo manifiesta su deseo de satisfacer los heterogéneos sentimientos del público, que no reduce sus aficiones y sus gustos a una sola y exclusiva fórmula del arte.

Por aquel escenario hemos visto desfilir el drama moderno de ideas, el melodrama, la comedia sentimental, el «vaudeville», la comedia de costumbres... toda la lira, completada ahora con el drama romántico del padre principal de esta escuela, del portentoso poeta Victor Hugo.

«Marion Delorme» es una curiosa e interesante exhumación de aquel teatro francés que, si bien algo distanciado ya, más que por el tiempo, por las nuevas orientaciones de la literatura dramática, irradió aún los reflejos de su pujante fantasía y los efluvios de su tierna poesía y de su generosa piedad.

La rehabilitación de la mujer caída y su regeneración espiritual por la magia del amor, ha sido, y sigue siendo en una u otra forma, tema inagotable del romanticismo universal, y la célebre cortesana del reinado de Luis XIII, que compartió el cetro del imperio galante con Ninon de Lenclos, inspiró al padre Hugo este drama, al que, aparte sus méritos, dieron gran resonancia en su tiempo, circunstancias e interpretaciones políticas de actualidad.

La leyenda sublima la historia, y aunque la famosa «Marion» ó «Marquita Delorme» debió de ser en la vida bastante diferente de como nos la forja el poeta, las almas sensibles y soñadoras prefieren siempre las bellezas de la ficción a las groseras impurezas de la realidad.

La sugerencia subyugadora de las «damas de las camelias», de que viene a ser un «pretipo» la heroína de Hugo, persiste todavía en la escena, y clara prueba de ello es el interés y la emoción que de buena parte del público seguía anoche las aventuras y desventuras de la bella betaria, a quien en plena juventud tanto afligieron sus contrariados amores con el infeliz Didier, pero no la acabaron. Tiempo sobrado tuvo después en los ochenta y tantos años que vivió de consolarse y desquitarse a sus anchas con otros amores, y así fué, si sus biografos no mienten.

La mitad, por lo menos, del éxito teatral de estas obras está en la interpretación. Requiere el romanticismo la vigorosa fogaosidad, el gesto gallardo, la vigorosa entonación, el «panache», que dicen los franceses, y no pueden suplirse con la voz enronquecida y gutural, los ademanes descompuestos y la brusquedad y los gritos sin tono ni compás.

Los actores de la Princesa no se hallan acostumbrados a este teatro y por eso no debe extrañarnos que sus aciertos no correspondan a su voluntad. Todos ellos hicieron laudables esfuerzos y lograron epumariarlos con relativa fortuna el joven Sr. Llano con su buen instinto artístico y los Sres. Amato y

Sánchez Bort con su discreta experiencia. Bien del todo y sin relatividad alguna Gil, excelente y mesurado actor cómico.

¿Qué decir—repetiendo la excepción de siempre—de María Tubau, sino que lleva el peso de todo el trabajo con sus extraordinarios alientos y que pone a prueba constante la flexibilidad de sus múltiples talentos en las más opuestas y contradictorias creaciones escénicas? Presiguió anoche la historia de sus triunfos con Marion Delorme. Ella y su marido, directores y empresarios de la compañía, rindieron además a Victor Hugo los honores debidos en la misa en scene a todo lujo y a todo rigor histórico en trajes y decoraciones.

El Sr. Villegas, prosista castizo, ha acreditado con esta ocasión sus condiciones de poeta traduciendo en clásico romance y en fáciles redondillas los alejandrinos franceses. Su meritoria labor en el arreglo fué premiada con aplausos, que rebujó modestamente.

La Política

En esta misma sección, ayer dábamos cuenta de la votación celebrada el sábado en el Congreso y en la que el Gobierno salió triunfante solamente por 25 votos.

El hecho, según dijimos fué muy comentado, y como en otras ocasiones, se echó a volar la palabra crisis.

Aún ayer en los cafés y cervecerías y en el Lírico se hablaba de la situación del actual Gobierno y de la actitud que en estas circunstancias ha tomado nuestro paisano el señor Maura.

En la prensa llegada esta mañana de Barcelona encontramos algunas apreciaciones de políticos sobre la votación del sábado.

El marqués de la Vega de Armijo cree quebrantado al Gobierno y ha dicho que los señores Cánovas y Sagasta abandonaron el Poder por menos motivo.

Juzga que el actual Gabinete seguirá arrastrando vida ministerial, pero no gobernando.

El señor Moret cree que el Gobierno debe continuar en el Poder y que el acto de oposición realizado ayer en el Congreso, no supone la negativa del proyecto que se discutía, sino la oportunidad en presentarlo.

Añadió el señor Moret:
«En qué se apoyaría el señor Maura al presentar al Rey la cuestión de confianza?»

El señor Canalejas ha dicho que hay Maura para rato. Ignoro—ha dicho—si durará siete u ocho meses, pero no caerá por la votación de ayer.

El conde de Romanones cree que ha terminado la misión de los conservadores en esta etapa. Cuanto más se aferran al poder —añadió—mayor será la división. Pero dudo que dimita ahora el señor Maura.

El señor Nocedal ha dicho que la jornada de ayer fué tremenda para el Gobierno. El señor Maura no se irá—dice el señor Nocedal—pero está expuesto a que le sorprenda un conflicto.

Añade que el señor Maura se ha reducido a un diputado elocuente, que sólo aspira a la postura de jefe de la futura minoría conservadora.

Nuestro colega madrileño La Epoca, órgano de los conservadores, publica un extenso artículo comentando la jornada del sábado.

Justifica la petición del crédito extraordinario de Guerra, negando que con ello se aumente el contingente armado.

Afirma que el Sr. Maura mantendrá la nivelación del Presupuesto, al igual que la mantuvo el Sr. Villaverde y la mantuvieron en otros tiempos los señores Cánovas y Gamazo.

No considera La Epoca que la actitud del Sr. Villaverde sea de disidencia definitiva, sino el resultado lamentable de una ofuscación pasajera, harto castigada con la amargura que le producirá la responsabilidad de causar la primera división de la mayoría.

Jamás faltó al Sr. Villaverde—añade—el apoyo de la mayoría.

Enumera luego las amarguras que ha pasado la mayoría, la cual siempre ha respondido al cumplimiento de su deber.

Luego añade:
No es lícito inferir daño a la mayoría al hablar de deslinde de campos por un crédito que no excederá de once millones.

La conducta de las oposiciones monárquicas es inapetible. La seriedad de los demócratas manteniendo el voto particular hubiera evitado el espectáculo de ayer.

La lección de ahora es decisiva: la mayoría sólo puede confiar en su propia fuerza y en sus energías.

Estamos seguros de que bastará por sí misma para cumplir hasta el fin con su deber.

El antiguo colega liberal, El Correo dice que los amigos del Sr. Maura recor-

daban que el Sr. Sagasta, a pesar de disidencias importantes, siguió gobernando.

Pero el recuerdo es poco oportuno, por existir la diferencia capital entre uno y otro caso, que el Sr. Sagasta era y seguía siendo jefe de un partido, mientras que el Sr. Maura solo circunstancialmente dirige una mayoría, cuyos personajes más importantes ni le han reconocido como jefe ni hay indicio alguno, hasta el presente, de que como a tal le vayan a proclamar.

Después del discurso del Sr. Villaverde, retirado, además, de la política el señor Silvela, no es exagerado afirmar que el partido de la Unión Conservadora ha dejado de existir.

La continuación del señor Maura en tales condiciones no puede servir más que para prolongar inútilmente una situación desairada, según reconocen hasta los mismos amigos del jefe del Gobierno.

Alcance de la mañana

Por Telégrafo

Lineas de torpedos

Madrid 29 a las 9'40.

Ferrol.—Varios marineros recorrieron el mar señalando los puntos principales donde podían establecerse las líneas de torpedos si las circunstancias obligaran a defender la ría de posibles ataques.

Mitín.—Contra el paro general

Madrid 29 a las 9'40.

Bilbao.—En el mitin celebrado por los obreros cargadores mineros en Ortuella, se pronunciaron violentos discursos contrarios al paro general.

Se acordó que aquellos obreros persistan en la huelga sin tener que prestarles solidaridad los demás trabajadores.

Escuadras a Baleares. Viaje del Emperador Guillermo.

Madrid 29 a las 12'15.

La Gaceta des Vozz publica una carta de Madrid en la cual dice que reconocida la importancia estratégica de las Baleares se espera en breve a Palma la escuadra inglesa; Alemania enviará dos cruceros a Mahón y Francia una división naval.

El mismo periódico dice que el Emperador Guillermo emprenderá un viaje por mar el día doce del actual mes de Marzo, visitando las poblaciones de Amberes, Vigo, Gibraltar, Mahón y otros puertos del Mediterráneo.

Congreso

Mdrid 29 a las 13.

En la sesión del Congreso de hoy, el Sr. Lerroux pregunta al Gobierno si es cierto que se ha suspendido el pleito que tenía España con una casa inglesa.

El ministro de Marina Sr. Ferrándiz desmiente las manifestaciones del diputado republicano.

El Sr. Lerroux usando de nuevo de la palabra se lamenta de que los obreros procesados por delitos políticos sean juzgados por los tribunales militares.

El Sr. Nocedal habla de la cuestión del día y protesta de que el Gobierno consienta el duelo entre el diputado Sr. Blasco Ibañez y el teniente Sr. Alasteny.

El Sr. Maura dice que el Gobierno ha adoptado las medidas necesarias para impedir que se verifique el duelo, aunque duda de la eficacia de aquéllas.

El Sr. Nougués habla contra el Sr. Castellano, el cual dice que es diputado y cobra seis mil duros del Estado.

Se aprueba definitivamente el crédito de guerra y marina.

También se aprueba el proyecto del servicio militar obligatorio. Sigue el Sr. Castrillo combatiendo el proyecto de reforma de la administración local.

Senado

La sesión que se ha celebrado esta tarde en el Senado, ha carecido de interés.

Se despachó la orden del día sin incidente alguno.

Un duelo efectuado

Madrid 29 a las 19'30.

Se ha batido el diputado señor Blasco Ibañez con el teniente de seguridad Sr. Alasteny.

Al disparar éste por segunda vez la bala del teniente dió en la hebilla del cinturón del Sr. Blasco rebotando.

El diputado quedó ileso. El duelo se dió por terminado.

La guerra ruso-japonesa

Bloqueo.—Los japoneses en Chemulpo.—Desembarco en Haigou.—Noticia inexacta.

Madrid 29 a las 19'30.

Londres.—El periódico Daily Mail dice que desde el jueves último los japoneses bloquean la importante ciudad de Vladivostok, situada al Norte de Corea y Oeste de Manchuria.

Telegrafían desde Chemulpo, importante puerto de la Corea, que los japoneses han desembarcado en aquel punto 4.500 caballos, mucha impedimenta y víveres.

La cifra total de japoneses desembarcados en Chemulpo es de 20.000 los cuales llevan seis baterías completas de artillería.

Se ha operado otro desembarco en Haigou.

Es inexacto que varios buques japoneses naufragaran en Chefi. Depósito destruido.—Base de operaciones.—Tempestad.

Madrid 29 a las 19'30.

Londres.—Comunican de Port-Arthur que los japoneses han destruido un gran depósito de provisiones instalado en la aldea rusa de Port-Arthur.

Parece ser que el Japon tiene el proyecto de establecer como base de operaciones la plaza de Chemulpo.

Los japoneses que hasta ahora han avanzado hacia el punto donde se espera se librarán importantes batallas asiéndole a 70.000.

Una fuerte tempestad que se desencadenó ayer sobre Port-Arthur ha impedido realizar la tentativa de un nuevo desembarco proyectado por los japoneses.

Miticia a las filas.—Ataque a los coreanos

Madrid 29 a las 19'30.

Londres.—En los círculos militares se dice que parte de los batallones de la milicia serán llamados para prestar servicio activo.

L'Echo de Paris, anuncia que no saldrá por ahora ningún barco ruso hacia el Mar Negro.

Dicen de Seul que los rusos han atacado a los coreanos en Wijú matando algunos y huyendo los demás.

Varios cosacos han expulsado a 260 soldados coreanos. Orden de un general ruso.—Pelear hasta morir

Madrid 29 a las 23'30.

San Petersburgo.—Un despacho de Port-Arthur da cuenta de que en la orden del día del general Stoessel, comandante de las tropas rusas, dice que parece que los japoneses tratan de desembarcar en Port-Arthur para apoderarse de la plaza.

«Las tropas—dice Stoessel—combatirán hasta la muerte. La población debe estar persuadida de esta situación y de que si entrasen los japoneses en Port-Arthur no se salvaría nadie de la crueldad de los invasores. Tampoco se salvarían los que se mantuvieran en la ciudad sin combatir; por tanto es necesario pelear contra el enemigo hasta la muerte.

Los habitantes de Port-Arthur—añade el citado comandante—han de estar convencidos de que es necesario pelear a todo trance puesto que por tres puntos se cierra el paso el mar y por el cuarto está el enemigo.»

FABRA

La Mannheim

Compañía de Seguros Marítimos
Representante: O. Schaefer Compañía, Palacio, 61.

Máquina de bordar Extra

Con la máquina de bordar EXTRA se hacen toda clase de bordados, menos los llamados bordados al realce. Se bordan cortinas, portiers, stores, pasavantes, tapetes, colchas, cubrepies, alfombras, cojines, fundas de muebles y pianos, zapaticas, trajes de señora, capas y toda clase de tapicerías. En un día se hace el trabajo que a mano se tardaría un mes. No es necesario saber bordar para hacerlo con esta máquina cuyo manejo se aprende en 5 minutos. Su enseñanza es gratis. En el Centro de Anuncios se reciben los avisos para su venta cuyo precio es el de diez pesetas.

ALCANCE DE LA NOCHE

LA TUBERCULOSIS

Un método racional de curación

Uno de los más terribles agentes de mortalidad es, sin duda alguna, la tuberculosis pulmonar, que como reguero de pólvora comunica sus efectos a los organismos más sanos.

Sabios ilustres, médicos eminentes de todas las naciones, dedican sus estudios y esfuerzos a combatir ese mal, y raro es el día que la Prensa extranjera no menciona algún nuevo paso dado en la curación de la tuberculosis; estudios y adelantos que tenemos buen cuidado de seguir paso a paso, por tratarse de un mal que es muro constante que se opone al desarrollo físico de nuestra presente generación.

Al último descubrimiento relacionado con la tuberculosis dedica la Prensa extranjera largos artículos, en los cuales los redactores científicos, cuyas firmas son una absoluta garantía, refieren los adelantos conseguidos con el nuevo producto al aplicarlo en sanatorios y hospitales, precisamente en enfermos buscados ad hoc para calcular la fuerza curativa del nuevo medicamento.

Trátase, según parece, de una variedad del eucalipto, a la cual, convertida en materia terapéutica, se ha dado el nombre de *sanosina* (sanosine dicen los franceses), y la seriedad de los periódicos que de ella se ocupan hace desaparecer toda idea de reclamo.

Debe el descubrimiento a M. Robert Schneider, quien no presenta el nuevo producto como panacea que cura instantáneamente el mal y hace desaparecer como por encanto los estragos causados; la *sanosina* tiene la facultad de ponerse en contacto con los órganos interesados, pues reducida a polvo, y colocado éste en un platillo sobre una lámpara de alcohol, se impregna la atmósfera de vapores balsámicos, que el enfermo aspira sin violencia, siendo verdaderamente maravillosos los efectos terapéuticos y de reconstitución en el organismo del tuberculoso.

Como el medicamento contiene los progresos del mal desde el primer momento, la Naturaleza obra más desembarazadamente, los síntomas de agotamiento van desapareciendo y la reconstitución del organismo se efectúa con una facilidad asombrosa.

El tratado franco-español

La Agencia Fabra oportunamente nos telegrafía que se había firmado un tratado de arbitraje entre el ministro de Negocios extranjeros Mr. Delcassé y el embajador de España en París Sr. León y Castillo.

El artículo primero de dicho convenio

establece que las diferencias que en el orden jurídico surjan entre ambas naciones relativas a la interpretación de los tratados existentes entre ambas partes, y no hayan podido ser solucionadas por la vía diplomática, serán sometidas al tribunal permanente de arbitraje establecido en La Haya por la Convención de 29 de Julio de 1899, a condición de que en tales cuestiones no se pongan en juego los intereses vitales ni el honor de ambos Estados y no afecten tampoco a los intereses de terceras potencias.

Según el artículo segundo, en cada caso particular, las partes contratantes, antes de dirigirse al tribunal permanente de arbitraje, firmarán un compromiso especial determinando con toda precisión el objeto del litigio y su importancia, los poderes que para el desempeño de la función arbitral conferen respectivamente y los plazos que deben observarse en lo concerniente al tribunal arbitral y el procedimiento a que éste haya de ajustarse.

El artículo tercero fija en cinco años el plazo durante el cual ha de regir la presente Convención.

Los cometas en 1904

Un cometa debería ser visible en la actualidad: el de Winnecke, pero hasta la fecha ningún observatorio le ha señalado.

Este cometa fué descubierto el 3 de Marzo de 1858, por el astrónomo cuyo nombre lleva.

Su ruta celeste es tal, que desaparece cada cinco años y diez meses, aproximadamente.

Su última aparición se remonta a principios de 1898, y como ya ha pasado el perihelio (es decir, el punto de su carrera más cercano al sol), debe ser visible desde la tierra, a no haberle ocurrido un grave perihelio.

Además de este cometa, aparecerán otros durante el presente año.

El de Tempel, descubierto en 1873, cumplirá al finalizar 1904, los cinco años y tres meses necesarios para hacer su reaparición.

Hacia la misma fecha podremos ver —si miramos con telescopio, por supuesto,— al cometa de Encke, el más regular de todos, y el que con más frecuencia aparece.

Puntualmente se nos presenta cada tres años y cuatro meses, desde que por vez primera se le diviso en 1786.

Este pequeño cometa es de los más curiosos.

No tiene cola y su masa gaseosa ofrece frecuentes variaciones.

Además, acelera frecuentemente su movimiento, aproximándose al progreso de aumento en su velocidad, el cometa acabará por caer sobre el rey de los astros.

Además de estos cometas conocidos, es de esperar que alguno nuevo nos sorprenda en 1904.

efectos que alcanzaban un total de 3000 toneladas.

Buques a vela, de importancia, han entrado once, entre ellos, la polacra goleta *Maria*, el bergantín goleta *San José*, el pailebot *Soberano*, la polacra goleta *Antonia* y el pailebot *Juanito*.

Laudes han entrado nueve, la mayoría procedentes de Andraig y Santafy.

Lo importado por dichos buques ha consistido en cantidades bastante respetables de arroz, harina, legumbres, aceites, café, azúcar, hierros, paños, muebles, sal, pieles, envases y otros.

Durante el mismo período, han salido diez y siete vapores españoles, tres franceses y dos ingleses, uno de los cuales condujo un cargo de carbón mineral y el otro era de recreo, viajando a su bordo 67 expedicionarios ingleses.

Los veleros que han salido alcanzan un total de 18, ó sean cinco polacras goletas, tres pailebots, dos balandras, un bergantín goleta y nueve faluchos de escaso tonelaje.

Lo exportado por los mismos, ha consistido en partidas de calzado y almidón que no han sido tan considerables como en la anterior quincena.

El embarque de volatería y demás aves de corral, tampoco ha revestido la importancia de otras quincenas.

Del tráfico de ganado no se puede decir nada en absoluto, pues solamente se han importado algunas cabezas de la clase vacuna y varias partidas de la mar y la caballar.

Últimamente se está preparando una importante partida de efectos, que embarcará el vapor *Conde Wifredo* que debe recalar en este puerto, y que se dirige a la Habana y escalas.

En los astilleros, continúa el movimiento de ordinario.

Reserva activa

Hoy se ha efectuado el licenciamiento de los soldados y clases de los cuerpos de guarnición que llevando tres años de servicio les corresponde pasar a la reserva activa.

Estos individuos son los que debían marchar a sus casas el 20 del mes pasado y que después de licenciados tuvieron que volver a incorporarse.

El total de licenciados es de 280.

La cuestión del pan

Recordarán nuestros lectores que hace algunos días declamamos que varias veces de esta ciudad se habían presentado al Alcalde para denunciarle la mala calidad de unas harinas que compraron en un almacén de la plaza de Palou y Coll.

Aquellas vecinas presentaron al Alcalde muestras del pan que habían confeccionado, añadiendo que en manera alguna lo podían comer a causa del mal gusto y de la humedad que tenía.

El señor Planas no quiso dictar ninguna orden, sin antes saber el resultado del examen que mandó practicar al Laboratorio Químico Biológico de esta ciudad.

Esa mañana, el Secretario de este Laboratorio ha remitido el siguiente oficio al señor Alcalde:

«Examinadas las muestras de pan y harinas mandadas por V. S. a este Laboratorio han dado el resultado siguiente:

Sometidas a la disección a 100 grados de temperatura han dado por resultado contener 47'60 de humedad; siendo la proporción normal 21 por ciento.

Encineradas dejan un residuo de 3 gramos por ciento debiendo normalmente contener 1'05 gramos por ciento.

De los ensayos químicos practicados no ha podido deducirse la presencia en el pan ni en la harina de sustancias nocivas a la salud.

Por tanto, teniendo en cuenta el exceso de residuo por incineración y el no actuar los ensayos químicos ni el examen microscópico la presencia de sales minerales ni materiales extraños, puede deducirse que el pan no contiene sustancias nocivas a la salud y si tan solo una cantidad excesiva de salvado cuya cantidad no ha podido deducirse precisamente a causa de la escasa cantidad de harina enviada para el análisis.»

Como se ve por el transcripto oficio, las harinas que se expendieron no son nocivas y por tanto, el Alcalde no ha podido atender la reclamación de las referidas vecinas.

La cuestión del pan está en el orden del día. Los tahoneros han celebrado varias reuniones y es probable que hoy ó mañana quede solucionada la idea planteada de expender el pan a peso.

Sabemos que el Alcalde ha convocado a una reunión a los tahoneros y a los almacenistas de harinas para cambiar impresiones y ver la manera de abaratar el precio del pan; y adoptar medidas para que el alza no sea más notable.

Precisa que este asunto se examine con atención pues entraña un problema de verdadera importancia.

Vapores-correos de Alicante

La *Isla Marítima* queriendo evitar los perjuicios que la huelga de obreros marítimos ocasionó al comercio, desde la presente semana los vapores de dicha compañía reanudarán el itinerario que antes de la huelga servían; ó sea, Palma Ibiza y Alicante y viceversa, quedando suspendidos por tanto los viajes a Santa Pola que uno de los buques de la *Isla* venía efectuando.

En la Audiencia

Señalamientos. Mañana a las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado de esta ciudad contra Andrés Cañellas y Homar acusado del delito de lesiones.

El Ministerio público, representado por el Teniente fiscal S. Quintana

tendrá la acusación y el letrado Sr. Andreu defenderá al procesado.

Yacht inglés

Esta mañana a las seis ha salido para Niza el vapor de recreo de nacionalidad inglesa *Uivavotha*.

Este buque desplaza 318 toneladas y va al mando del capitán R. Cluox.

Es propiedad de unos hacendados ingleses.

El *Uivavotha* procedía de Gibraltar y entró en nuestro puerto de arribada forzosa a causa del temporal reinante en el Mediterráneo. Va a Niza a embarcar a sus propietarios que se encuentran en aquella ciudad.

Soldado herido

Ayer los soldados excedentes de cupo estaban ejercitándose en el tiro al blanco en la *Torre d'en Pau*.

Uno de ellos, llamado N. Anglada, al ir a disparar el fusil éste explotó quedando hecho trizas hiriénndole en la cabeza y en el dedo pulgar de la mano izquierda.

El joven citado al ocurrirle la desgracia, cayó al suelo sin sentido. Fué auxiliado inmediatamente; las heridas no revisten gravedad.

Aumento de guarnición

Hoy tampoco ha llegado a esta ciudad el vapor *Balear* que es el que ha de conducir la batería de artillería destinada a Mallorca.

Según se cree, y en vista de que el temporal ha amainado, dicho vapor llegará mañana.

El domingo último suspendió su salida para Mahón el vapor *Menorquina*, el cual había de embarcar las fuerzas del escuadrón del regimiento cazadores de Castelljós.

Reformas en el Círculo

En el *Círculo Mallorquín* se agita la idea de emitir 300 obligaciones al portador de 300 pts. cada una al interés de 4 por 100, a fin de allegar un capital de 150.000 pts. destinado a la reforma del edificio y habilitar especialmente la planta baja que linda con la calle del Conquistador.

Para amortizar el capital y pagar intereses se aumentará la cuota mensual y la de entrada.

Asuntos municipales

Mañana el Ayuntamiento celebrará sesión en segunda convocatoria. Los asuntos que se hallan fijados en el orden del día son los siguientes:

Cuentas. Extracto de los acuerdos tomados durante el mes de Febrero.

Asuntos que quedaron sobre la mesa: Oficio de la Junta Provincial de Instrucción Pública sobre inspeccionar el local para la escuela de niños de doña Dolores Rubí.

Dictamen de la Comisión de Alumbrado proponiendo la devolución de la fianza del contratista del suministro de petróleo durante el año último.

Otro de la misma sobre colocación de un farol guía en las calles de Murillo y Despuig en el Arrabal de Santa Catalina.

Dictamen de la Comisión de Hacienda relativo al Huerto de Tirado emitido en méritos de un oficio de la Administración de Hacienda.

Otro de la misma sobre donativo de una mensualidad a la viuda de un guardia municipal.

Otro de la misma sobre bagajes facilitados a carabineros durante el año 1903 importante 1.055 pesetas.

Otro de la misma sobre la petición de la Federación de las Sociedades Obreras sobre supresión de consumos en los artículos de primera necesidad.

Varios permisos para obras particulares.

Dictamen de la Comisión de Obras proponiendo se conceda una prórroga de dos meses al empresario de los mingitorios.

Otro de la misma proponiendo la aprobación del presupuesto de materiales y obras anejas a dichos mingitorios.

Otro de la misma proponiendo se adjudiquen en pública subasta dos mil metros cúbicos de piedra machacada para la reparación de caminos vecinales.

Otro de la misma proponiendo a instancia de D. Antonio María Rubí se instruya expediente de expropiación de una parcela en la calle de Maimó.

Traspaso de sepulturas. Alta en el padrón de vecinos. Dictamen de la Comisión de Fomento y Beneficencia proponiendo la devolución del inventario de la Crianza.

Otro de la misma informando favorablemente el expediente remitido por la Comandancia de Marina sobre pesca de esponjas.

Se replica se presenta en el negociado de reemplazos los soldados Antonio Jaime Sallench y Ramón Salano Curra para entregarles la licencia en segunda reserva y certificado de la fé de soltería.

Memoria

Hemos recibido un ejemplar de la Memoria leída en la junta general celebrada por la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares el día 28 de Febrero próximo pasado, bajo la presidencia de D. Antonio Rosselló y Nadal.

En el citado documento empieza la Junta Protectora expresando su satisfacción por haber logrado, durante el año último, cumplir los beneficios fines de la asociación en mayor grado que en años anteriores; y pasa a detallar los principales trabajos que en cumplimiento de tales fines ha realizado.

Manifiesta que además de practicar la caridad en la forma indirecta que prescriben los estatutos, la ejerció también

repartiendo entre los pobres, de conformidad con lo acordado por la junta general en su sesión anterior, las 3.250 pesetas que se destinaron a limosnas, y haciendo otros donativos para aliviar inesperadas desgracias sobrevenidas en el seno de familias pobres y honradas.

Tocante a la sección de Caja de Ahorros, se cumplió la junta en consignar que durante el año que se reseña ha seguido el aumento progresivo de las impositivas, habiéndose abierto 235 libretas más que en el anterior y siendo el capital impuesto en 31 de Diciembre último pesetas 3.175.532'78 lo cual prueba que van en aumento la confianza que el público dispensa al establecimiento y el hábito del ahorro.

Aunque altamente lisonjero, no alcanza este resultado a dejar colmadas las nobles aspiraciones de la junta, la cual firme en su empeño de crear y fortalecer el hábito de la economía, ha empleado ciertas medidas a las que sin duda se debe en gran parte el resultado obtenido, y de los cuales cabe esperar otros mayores en lo sucesivo.

A este aumento en las impositivas en la Caja de Ahorros ha correspondido un descenso en la demanda de préstamos con garantía de prendas, explicándose uno y lo otro por el bien estar relativo que afortunadamente gozan las clases pobres de esta capital accidentalmente acrecentado por haberse repartido entre ellas una buena parte del premio mayor de la lotería nacional del 23 de Diciembre de 1902.

Las causas enumeradas han influido en que se cerrara el ejercicio con un saldo de beneficios sólo de 27.581'53 pesetas algo inferior al que se obtuvo en el anterior; habiendo colocado en cambio al establecimiento a enviable altura no superada por ninguno de su clase en la clase menesterosa la mayor suma posible de beneficios.

Por ello merecen la Junta Protectora, la Comisión Administrativa y los empleados, los mayores aplausos que con mucho gusto les otorgamos.

Bronca mayúscula—Tres heridos

Corriendo la juerga. Anoche tres jóvenes vecinos del Arrabal de Santa Catalina estaban corriendo una juerga.

Como suele ser de siempre en estos casos, los tres jóvenes citados decidieron ir a visitar ciertas casas de los barrios bajos donde las bromas y escándalos son muy frecuentes.

Serían las ocho de la noche cuando los tres jóvenes llamados Bartolomé Terrasa Serra, Bernardo Bosch Bosch y Miguel Taulat Pastor, entraron en una taberna conocida por *Cane Mosca* situada en el Arco de la Merced número 19. Allí pidieron anisado que les fué servido por el dueño del establecimiento. Fuese que estuviesen algo alcoholizados ó por que viessen molestados por alguna pupila, lo cierto es que uno de dichos tres jóvenes arrojó un vaso de agua a una de las mujeres que se encontraba en la taberna. Esto no le pareció bien al dueño, quien amonestó a los jóvenes y principalmente al que arrojó el agua.

Con este motivo hubo un conato de bronca que no pasó a mayores porque los jóvenes se marcharon del establecimiento.

Pasada una media hora después de ocurrido lo relatado, volvieron a presentarse en *Cane Mosca* los mismos jóvenes.

Bebieron algunas copas que después no quisieron pagar sin duda para armar camorra.

El dueño intervino otra vez y les dijo que pagasen el gasto. Cruzáronse entre unos y otros palabras fuertes y enseñada uno de los jóvenes blandió una silla haciendo trizas la lámpara quedando el establecimiento completamente a oscuras. Mientras aquél destrozaba la lámpara los demás compañeros y el dueño trabaron encarnizada lucha.

Lo que pasó en unos pocos momentos difícil es narrarlo. Consecuencia de ello fué que los tres jóvenes quedaron heridos; uno de ellos, el Taulat, de mucha gravedad.

Audió a *Cane Mosca* el guardia municipal de servicio en el barrio de Camaró, quien hizo que se restableciera la calma.

A la Casa de Socorro

Los tres jóvenes en vista de les heridas que presentaban fueron conducidos a la Casa de Socorro.

El médico municipal Sr. Gaya les practicó la primera cura.

Los partes facultativos dados por el Sr. Gaya son los siguientes:

Bartolomé Terrasa Serra tiene una herida penetrante en el costado derecho y otra igual en el tercio inferior.

Bernardo Bosch Bosch tiene una herida incisa en el hombro derecho y otra igual en tercio inferior del mismo lado.

Miguel Taulat Pastor tiene una herida penetrante en la tetilla derecha. En vista de que el estado de este último era grave fué conducido al Hospital civil.

Los otros dos fueron trasladados a domicilio que lo tienen en la calle de San Magín del Arrabal de Santa Catalina.

Autoridades.—Detención

El comandante de la guardia municipal acudió al lugar de la ocurrencia to mando declaración a varios individuos que se encontraban en *Cane Mosca*.

Después fué detenido el dueño del establecimiento que se llama Guillermo Pujol Amengual, siendo encerrado en Capuchinos.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado de Instrucción del distrito de la Catedral.

Estado de los heridos

El estado de Bartolomé Terrasa y Bernardo Bosch no ofrece cuidado de ninguna especie.

En cambio el de Miguel Taulat, que es el que se encuentra en el Hospital, es bastante grave.

Por ahora si no hay complicación no existe peligro de muerte.

Estadística

Día 28 Febrero 1904

Juzgado de la Catedral

Nacimientos: Varones 0; hembras 2.

Juzgado de la Lonja

Nacimientos: Varones 4; hembras 0.

Defunciones

Día 28 Febrero

José Torres Ramón, 9 meses, Son Es; anoleto, aterosma; Nadal Salvá Puigcerver, viudo, 81 años, Hospital, anemias; Fidencio Catalán, casado, 46 años, Hospital; Francisco Roca Ramón, 15 meses, Vallor 13, pleuro pneumonia sarrampión; Ana Martorell, 3 meses, Plaza Mayor 22, bronco pneumonia; Catalina Homar Fraú, 11 meses, San Buenaventura 15, infección sarrampinosa.

Día 29

Cayetano Segura Fuster, 3 meses, Bolesteria 19, sarrampión; Antonia Sabater Gelabert, viuda 63 años, Salas, cardiopatía; Catalina Mairata Martorell, viuda 58 años, Plaza Coll, anemia.

Religiosas

Para hoy:

El Santo Angel de la Guarda.

Para mañana:

Santos Simplicio, Pablo y Eladio.

Mañana continuarán en San Felipe.

A las seis y media exposición, a las diez tercia y misa mayor. Por la tarde, a las seis, corona de la Virgen, meditación, estación y reserva.

En Santa Eulalia

En esta iglesia mañana se celebrará quinario de Nuestra Señora de las Angustias, con sermón por el P. López, filipense.

Ejercicio

Mañana en San Jaime, el ejercicio de la tercera palabra que habló Cristo en la Cruz, con sermón por el P. Salvá.

Marítimas

Movimiento del puerto

Entradas

Esta mañana, a las seis y media, ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo *Lulio*, procedente de Alicante, Santa Pola e Ibiza.

A las ocho y media ha entrado el vapor correo *Bellver*, de Barcelona.

Salidas

Está despachado el laúd *San José*, con lastre, para Sóller.

Esta tarde, a la hora de costumbre, ha salido para Barcelona el vapor correo *Lulio*.

Ha sido despachada para Barcelona la polacra goleta *Maria*, al mando del capitán D. Miguel Sansó.

Banca y Bolsa

Valores locales

Día 1 de Marzo de 1904

ACCIONES	Valor nominal	Dicen bolsalo	Dinero	Papel
Crédito Balear	100	40	101'50	102'25
Fomento Agrícol.	100	75		95
Isla Marítima	100	todo	67'75	
Ferro-carriles Ma	100	»	63	64
Salinera Española	200	»	145	160
Alumbr por Gas	20	»	9	
La Económica	50	»	42	11
Bonos Municipales	100	todo	102	
Id. Obligaciones	100	»	100	
Salinas 6 p S.	100	»	100	
Idem 5 p S.	100	»	102	
Isla Marítima	100	»	102	

Valores públicos

Oficial del día 29 a las 16

4 por 100 interior contado 78'05
6 por 100 amortizable 83'40
Banco de España 471'00
Tabacos 418'00
Franco 89'75
Libras 85'18

Los Teatros

Con regular concurrencia dióse anoche la cuarta representación de Los dos pilletes. El público premió con aplausos la labor de los artistas, en particular a las señoritas Arévalo y Abad, que hacen su papel a las mil maravillas.

Esta noche se dará por última vez dicha obra. El Sr. Fuentes y la Empresa han solicitado de nuevo del Gobierno civil el correspondiente permiso para poner en escena el drama de espectáculo Los Miserables, cuyo decorado está preparado desde hace días.

De la Región

Ayer al visitar mi pueblo natal Fornalutx, me encontré con la triste sorpresa de haber fallecido, en la mañana del mismo, Don Amador Torrens Calafat Maestro de primera enseñanza del mentado pueblo.

El Sr. Torrens durante el largo período de más de veinte años que ha desempeñado la escuela de Fornalutx, ha sabido conquistarse el aprecio de todo su morigerado vecindario, por su talento, celo caritativo en el desempeño de su profesión, amable trato con las familias, é inatachable conducta, por esto no le debe extrañar si ayer fué un día de luto general para el pueblo.

Desearnos, y por ello, hacemos paces al Señor, que derrame sobre su atribulada esposa, hermanos D. Jaime y D. Juan padres políticos Don José Sastre y esposa y demás familia el bálsamo del consuelo, para que puedan sobrelevar tan rudo golpe. Al salir de nuestro pueblo para continuar hoy nuestras tareas escolares le disponian suntuosos entierro y funeral en los cuales asistirán, al juzgar por las impresiones, todo el pueblo en masa, sin distinción de matices políticos, y lo más granado de la población de Sóller, en donde el malogrado Sr. Torrens, hermano D. Jaime y D. Juan y padre político D. José Sastre, cuentan con infinidad de amigos.

Tenemos los tejados y montañas cubiertos de nieve, lo que hace se ofrezcan en ésta paisajes hermosísimos.—C. 29 Febrero de 1.904

Sociedades

Caja de Ahorros y Monte de Piedad DE LAS BALBARES Asociación de Beneficencia

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 7 de Marzo próximo y siguientes necesarios de 4 á 7 de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol 19) se celebrará pública subasta para enagenar las garantías de los préstamos vencidos en Marzo de 1903.

Hasta el día 5 de Marzo á las 7 de la noche podrán los interesados cancelar ó renovar sus respectivos préstamos. Palma 25 Febrero de 1904.—El Vocal de turno, Rafael Blanes.

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores Por disposición de la Junta de Gobierno, se hace saber á los señores accionistas que desde el día 2 de Marzo quedará abierto el pago de la cantidad que han de percibir al tenor de lo acordado en la Junta General ordinaria de 21 del corriente; destinándose á este objeto los miércoles y viernes de diez á una. Palma 26 de Febrero de 1904.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G.—El vocal secretario, Ramón Obrador.

Sociedad del Alumbrado por Gas

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la Junta general celebrada hoy, todos los días laborables hasta el 29 de los corrientes y después únicamente los miércoles y viernes desde las 10 á las 13.

Los señores accionistas que no hayan de cobrar en nombre propio se servirán enviar su autorización. Palma 17 de Febrero de 1904.—El Director, Juan Más.

Centro Farmacéutico

Por acuerdo de la Junta de Gobierno queda abierto el pago del dividendo activo de las acciones de esta Sociedad.

Palma 1.º Marzo de 1904.—Por el Centro Farmacéutico.—El Presidente, Juan Munar, el Secretario, Juan Sureda.

ALCALDIA DE PALMA

Habiendo acordado el Excmo. Ayuntamiento autorizar á la alcaldía para proceder al derribo de la casa número 22, de la calle 30 del arrabal de Santa Catalina, expropiada para ensanche de la vía pública, queda señalado el sábado día 12 de Marzo próximo á las doce, para celebrar dicho acto bajo el tipo, en alza de ciento cinco pesetas por los materiales procedentes del mismo, y con arreglo á las condiciones que obran en la Secretaría de este Ayuntamiento.

Lo que se hace público para conocimiento de las personas que desee tomar parte en dicha licitación. Palma 29 de Febrero 1904.—El Alcalde, Antonio Planas.—P. A. del Ayuntamiento.—El Secretario.—José Estade.

Almacenes Montaner

SINDICATO DE 2 A 10.—MILAGRO DE 1 A 11 Pañería y sastrería para señora y caballero. Gandes y selectos surtidos en todas las secciones.

Sastrería á la medida para caballero, y niños. Géneros del país é ingleses especiales de primera elección. Figurines ingleses y españoles.

Sastrería á la medida para señora. Construcción de toda clase de prendas para señora bajo modelos y figurines de París, Londres y Viena. Artículos especiales para la confección de sastrería.

Sastrería á la medida para militares. Géneros especiales para uniformes, galones, bordados y cuanto se necesita para el vestido militar.

Sastrería para los señores sacerdotes. Merinos, paños y todos los géneros propios para el traje talar; todo de primera calidad.

Ornamentos sagrados, damascos, brocateles, cíngulos, albas y todo lo que se requiere para el culto divino. Estatuaria religiosa de la casa Vayreda.

Orfebrería religiosa y servicio de mesa en Plata Meneses. Camisería á la medida y confección de blanco.

Ropa blanca para servicio personal de cada, cama y mesa. Cortinajes y alfombras. Artículos de punto. Buen surtido, buen trato, venta de confianza y precios reducidísimos.

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11

Jaime Hernández, pintor

San Miguel, 21 Palma Se hacen toda clase de trabajos en pinturas al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea á 5 pesetas balcón, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación del papel á 1 real rollo. Gran economía en todos los trabajos y especialmente en los de fuera la capital.

Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad. Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28.—Otra sucursal en Mataró: calle de Barcelona, 18. Corresponsales en toda la Península.

GRAN COMPETENCIA San Miguel, número 21, Palma

Comidas de vigilia

PURE DE FRUJONES

Se ponen en agua unas cuantas horas antes de que se vayan á condimentar, teniendo cuidado de entregarlos bien antes de ponerlos á cocer, pues si se prescinda de esta operación resultan muy indigestos.

Se ponen á cocer con agua fría, y cuando están hirviendo se echa una cebolla partida á rajas, medio diente de ajo y una ramita de perejil.

Cuando están cocidos se pasan por un colador formando el puré y se ponen á cocer con caldo durante media hora á fuego lento y se le pone pan frito para servirle á la mesa.

LANGOSTA AL «CONSUMME»

Se toma una buena langosta muy fresca y se lava en mucha agua.

Se prepara una besuguera grande bien honda y se le pone á la lumbre más que mediada de agua.

Se rehogan con aceite una cebolla grande cortada á rodajas, una zanahoria grande y un par de dientes de ajo sin mondar; cuando el agua está cociendo se echa lo que se ha rehogado, y además un ramillete con perejil, tomillo y media hoja de laurel, sal, una docena de granos de pimienta, un pedacito de guindilla y media botella de vino blanco.

A la media hora de estar todo esto cociendo, se pone en la cacerola la langosta y desde que empieza á hervir, se deja cocer durante media hora, pero no con fuerza; después de este tiempo se separa de la lumbre y se deja que el caldo se enfrie pero sin quitar la langosta.

Cuando se haya enfriado del todo, se saca y puede quitarse la cáscara. Para llevarla á la mesa se parte en rodajas, y se adorna la fuente con manojitos de berros, aceitunas y langostinos en conserva, si no los hay frescos.

Se sirve aparte salsa fría para pescados.

Gacetillas

La sociedad de barberos del Pla de na Tessa nos manifiesta que cerrarán sus establecimientos todos los domingos y días festivos á las dos de la tarde, menos los miércoles.

Si hubiere dos fiestas consecutivas, no se cerrará más que la última.

En el vapor correo Lulio, hoy han venido 45 reclutas naturales de Ibiza, que se han incorporado esta mañana en la Zona de reclutamiento.

El vapor correo Lulio ha traído un cargamento de unos trescientos atunes cogidos en la almadra de Ibiza.

Debiendo adquirir el Regimiento Infantería de Baleares núm. 1, una mula para el carro del segundo batallón, se hace saber á los Sres. tratantes en ganado por si desean vender una que reúna las condiciones reglamentarias, la presenten el día 7 del corriente á las 10, en el cuartel del Carmen.

El Alcalde anuncia para el día 12 de Marzo una subasta para el derribo de la casa n.º 22 de la calle 20 del Arrabal de Santa Catalina.

En las Alcaldías de Lluçmajor y Puigpunent se hallan expuestos al público los repartos de consumos de aquellos pueblos para el año corriente.

En la Alcaldía de San José se halla expuesto al público el reparto de arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit de presupuesto del corriente año.

La guardia civil de Sansellas ha denunciado á un sujeto por pastoreo abusivo.

En la Inspección de vigilancia se ha depositado un pañuelo grande para señora que ha sido encontrado en la plaza Mayor.

El dueño de dicha prenda puede pasar á recogerla.

Entre el pasaje llegado esta mañana en

el vapor correo Beller de Barcelona han llegado D. José Ribas, D. Antonio Albreda, D. Antonio Ribas, D. Juan M. Gelabert D. Sebastian Prohens Don Sebastian Comas, D. José Feliu y otros.

En los exámenes de patronos de pesca ha sido aprobado D. José Servera Chemená.

Se interesa en la Comandancia de Marina de esta Provincia la presentación de Francisco Mari Ferragut y Leonor Bover Bestard para hacerles entrega de una cantidad que les ha sido girada por el Consejo de premios y redenciones del servicio de la Armada.

El Presidente de Beethoven, Sociedad de Conciertos en atento B. L. M. ha tenido la atención de invitarnos á la velada literaria musical que celebrará aquella sociedad el día 2 del actual á las ocho y media de la noche.

Estimamos mucho á D. Juan Alconer la deferencia que le hemos merecido.

Hoy se han presentado en la Zona de reclutamiento los quintos de los reemplazos de 1902 y 1903.

El Presidente del Centro Militar de Palma en atento B. L. M. nos ha invitado á la conferencia que dará el próximo día 3 á las 6 de la tarde el Ilustrísimo Sr. D. Alfredo Perz Dalmau sobre «El Servicio Sanitario en la Guerra».

Agradecemos al Sr. Conde de Montenegro la atención.

Por telégrafo

El rey á Toledo.—Villaverde á Palacio. Madrid 29 á las 18.

El viaje del rey á Toledo se ha aplazado. Es probable que se verifique el próximo miércoles.

Dícese que el Sr. Villaverde ha sido llamado á Palacio. Supónese que esta visita estará relacionada con la votación del sábado en el Congreso.

Nevada.—Temporales.—Naufragio.—Ahogados. Madrid 29 á las 19:40.

Velez-Rubio.—Ha caído sobre esta población una copiosa nevada y en la madrugada de ayer se sintieron dos fuertes trépida-ciones subterráneas.

Villagarca.—Dos pescadores tomaron pasaje en el galeón que hace la travesía en el río Padrón para dirigirse á Santiago con el objeto de guarecerse del horrible temporal. Los pescadores metiéronse en una especie de camarote.

Al hallarse frente á la aldea de Catoira la embarcación fuese á pique. Los marineros se salvaron y los pescadores perecieron encerrados en el tabuco.

Ambos dejan huérfanos. «El Herald» Madrid 29 á las 23:20.

El Herald afirma que el señor Romero Robledo estima que no puede continuar desempeñando la presidencia del Congreso después de la votación del sábado; pues por ella quedó rota la conjunción conservadora que le otorgó sus votos para aquel alto cargo.

Tratado de arbitraje Madrid 29 á las 23:30.

Londres.—El ministro de Negocios extranjeros y el Embajador de España firmaron ayer tarde un tratado de arbitraje análogo al concluido entre Inglaterra, Francia é Italia.

La duración de dicho tratado será de cinco años á contar de la fecha en que ha sido firmado.

El Sr. Salmerón desiste Madrid 29 á las 23:45.

El Sr. Salmerón ha desistido de presentar una proposición acerca de los partidos legales é ilegales, á fin de que el Gobierno no se aproveche de ella para motivar una votación de los monárquicos, lo cual haría aparecer el resultado como un triunfo del Gobierno.

En pié de guerra Madrid 29 á las 23:45.

Las baterías de campaña que se envían á Baleares van con los carruajes, el ganado y el personal correspondientes en pié de guerra.

Es inexacto que la artillería de tiro rápido tenga los proyectiles inútiles.

Buque ruso Madrid 1 á las 4:45.

Vigo.—Ayer fondeó en este puerto la corbeta de guerra rusa Kreiner, la cual toma carbón y agua.

Dicho buque salió de Las Palmas el día 18 de Febrero próximo pasado y los temporales le retrasaron en su viaje.

Saldrá para Malbur. Pidiendo la reposición Madrid 1 á las 10.

El diputado republicano señor Blasco Ibañez, ha pedido al Gobierno la reposición del teniente Sr. Alesteny, en el puesto que desempeñaba en el cuerpo de seguridad.

Trenes entre la nieve.—Temporales Madrid 1 á las 13:15.

A consecuencia de las grandes nevadas caídas estos últimos días se hallan detenidos algunos trenes en Puerto-Pajares.

Entre Busdongo y el puerto citado se hallan sepultadas en la nieve varias máquinas y un tren de mercancías.

La temperatura mínima de ayer en Madrid resultó de cinco grados bajo cero.

Por esta razón se siente un frío intensísimo.

Lo que dice la prensa Madrid 1 á las 10:25.

La prensa en general hace vivos comentarios acerca de la actual situación política de España.

Atribuye dicha situación al estado de indisciplina de todos los partidos. Refiriéndose á las oposiciones dice que sus campañas caen en medio de la mayor indiferencia, y que esterilizan todos los esfuerzos que se hagan para gobernar.

Tipo del cambio Madrid 1 á las 10:25.

La Gaceta de hoy publica una real orden fijando el tipo medio del cambio desde 1.º de Marzo. Este será al 38'63, correspondiendo la reducción del 28 por ciento, por pago en oro en las Aduanas.

Barcos franceses Madrid 1 á las 10:25.

De Málaga telegrafían manifestando que anoche zarparon de aquel puerto con rumbo á Argel, los torpederos franceses Pistolet y Jorelline que se refugjaron allí por el mal tiempo.

Estos buques van á reforzar la división de buques de guerra franceses que guardan aquellas costas.

Lo niegan Madrid 1 á las 10:25.

La difícil situación que el señor Villaverde ha creado al Gobierno, resulta la comidilla de estos días en los círculos y sociedades políticas, comentando cada cual á su modo el desenlace que alcanzará el actual estado de cosas.

Los ministeriales insisten en negar la probabilidad de una próxima crisis y sobre todo que haya intentado presentar la dimisión el ministro de Hacienda señor Osma, como se viene asegurando.

La guerra ruso-japonesa

67 cadáveres.—Ataque confirmado Madrid 29 á las 22.

Londres.—Entre el puerto de Chefú y el de Wei-Hai-Wei, puntos de la costa China situados al Sur de Port-Arthur, se han encontrado 57 cadáveres arrojados por el mar sobre la costa.

Varios telegramas de origen inglés dicen que los rusos han atacado en Wíjú á los soldados alegando como motivo que existe un pacto defensivo entre Corea y el Japón.

Noticias inglesas Madrid 1 á las 10:40.

Un telegrama de origen inglés, afirma que en la mañana de ayer los japoneses intentaron un nuevo ataque á Port Arthur.

Dice además dicho despacho que un torpedero japonés echó á pique un crucero ruso y causó serias averías al crucero Norik.

No es verdad el bombardeo Madrid 1 á las 11:40.

San Petersburgo.—Oficialmente ha quedado desmentida la noticia relativa al nuevo bombardeo que se decía tuvo lugar ayer en Port-Arthur.

Un telegrama fechado anoche en Port-Arthur dice que en aquella plaza no había novedad.

La bolsa de hoy Madrid 1 á las 16.

(URGENTE) La bolsa ha cerrado á las cuatro de la tarde con el siguiente movimiento:

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior contado 73'10, Interior fin de mes 73'10, Amortizable 5 por 100 93'40, Banco de España 470'00, Compañía de Tabacos 415'00, Francos 38'75, Libras 00'00, Exterior de París 76'30.

FABRA

Grutas del Pirata

Situadas en el predio Son Forteza, término de Manacor. Estas hermosísimas cuevas, las más ricas en detalles que existen en Mallorca, pueden ser visitadas en un solo día, teniendo la ventaja de que los carruajes llegan en la misma entrada.

El precio de entrada es de 750 pesetas por toda expedición de una á cinco personas y de 1 peseta por cada persona más.

Los guías viven en Manacor. Sucursal de Amengual y Muntaner, Bosch, 8.

DENTRIFICOS Bosch. Lo mejor para la dentadura.

La Jaula de los Pájaros

Las Misericordias de Londres (III) POR PONSON DU TERRAIL

master Pin, que es primo mío, y ocupé el lugar de un albanil que no quería trabajar en el interior de la cárcel, por más que la suerte le hubiese designado para ello.

En este mismo momento se presentaron con el vaso de grog que había pedido el herido.

Lo apuré de un sorbo, tomé aliento durante un momento y enseguida conté: —En mi país, en donde no hay dinero, todo el mundo dice que en Inglaterra, que hay mucho, con él se hace todo lo que se quiere.

—Cuando estuve dentro del molino vi á un hombre que era más cruel y duro que todos los demás, y me atreví á decirle: —Tanto os agrada y gozáis atormentando así á los desgraciados?

—Y me respondió con estas palabras: —Si yo tuviese mil libras esterlinas de renta, sería el hombre más cariñoso del mundo.

—¿De veras? —Sí. —Y si os ofreciesen una cantidad con la que constituir una renta... —Al oír esta proposición me miró con asombro y al mismo tiempo con codicia.

—De pronto me dijo: —¿Quién sabe! Tal vez podríamos entendernos.

—¿Y quién era ese hombre?—preguntó el gobernador, que interrumpió en aquel momento la declaración de Juan Colden.

—Pues fué uno que le llamaban Whip,—respondió éste, con un acento tan sincero, que el gobernador no dudó ni un solo instante de su veracidad.

—Continuad,—ordenó el gobernador mirando á Simouns que permanecía impassible.

VIII Whip había muerto. Además de esto, en vida era odiado por la generalidad, no sólo por los presos, sino hasta por sus mismos compañeros.

El vigilante que hacía oficios de escribano no pestañeó siquiera. En cuanto al gobernador, se limitó á fruncir ligeramente el entrecejo.

Juan Colden prosiguió: —Entre un hombre que vende y uno que desea comprar pronto queda cerrado el trato.

—Cuando me enteré de que Whip estaba tan bien dispuesto, le dije: —Idos esta noche á Brook street y preguntad por Susana la irlandesa y ésta os podrá decir más que yo.

—Y así lo hizo Whip. Esta parte de la declaración de Juan Colden coincidía de una manera extraña con la prestada por el portero master Pin, que manifestó que había abierto el rastrillo á eso de las ocho de la noche para que pudiese salir Whip.

—¿Y qué más sucedió?—preguntó el gobernador.

—Tomó aliento Colden y continuó: —Después de cenar todos los obreros pasaron lista y nos encerraron uno á uno en las celdas y en la mía me quedé dormido.

—Me desperté sobresaltado al oír el ruido que producían los cerrojos al descorrerse y de la cerradura que se abría, y poco después vi entrar á Whip.

—Todo está dispuesto,—me dijo. —¿Visteis á Susana?—le dije. —Sí. —¿Y os pusisteis de acuerdo? —Sí. —Vestíme apresuradamente y salí en seguimiento suyo.

En la puerta le estaba aguardando otro vigilante.

—En compañía de ambos fui hasta el final del corredor y allí abrieron una puerta.

—Y pude ver durmiendo en su lecho, al jefe de los vigilantes, que era el que me había encerrado.

—Whip, le dijo á su compañero: —No fué mala la pulgarada que tomé, ¿qué digan ahora que gasto mal tabaco!

—Quitáronle la llave, que mister Baldel llevaba á la cintura, y nos volvimos al corredor. Whip preguntó al otro vigilante: —¿Tienes mucho empeño en conservar tu plaza? —Sí, por cierto, y á pesar del dinero que me das, quisiera que no me comprometiese.

—Entonces, toma tú cambien una pulgarada de rapé,—dijo Whip. —Y le presentó la tabaquera.

—Jonatan... —¡Ah!—exclamó el gobernador.—¿Con qué ese vigilante era Jonatan?

—A lo menos,—respondió Juan Colden con gran candor,—ese era el nombre que le daba Whip.

—¿Y qué fué lo que hizo Jonatan?—preguntó el pretendido Simouns.

—Pues le sucedió que en cuanto aspiré el tabaco se quedó como aturdido y se sentó.

—No puedo decir á punto fijo lo que sucedió porque continuamos nuestro camino.

—¡Ah! —Whip abrió la puerta de la celda en la que estaba encerrado el niño irlandés, al que le ordenó que nos siguiese.

—El niño, al que Whip inspiraba un miedo terrible, se vistió sin decir una palabra y nos lo llevamos con nosotros.

—Nos hizo Whip recorrer el pasillo, pero en sentido inverso, y después, con la llave que había quitado á Bardel, abrió el patio de la cárcel vieja, que atravesamos, llegando así al de la nueva. En éste vimos que colgaba una cuerda y al lado de ésta encontramos á un hombre, al que reconocí enseguida.

—Está allí arriba. Allí os lo daremos.

—Yo habría querido recibirlo en seguida.

—Subid y os lo darán.

—Pareció que Whip meditaba acerca del caso, y que desconfiaba.

—¡Ido á buscar,—dijo al cabo,—y traedlo, porque sinó el niño no sale de aquí.

—A consecuencia de esto se enzarzó una disputa.

—Whip nos amenazó con llamar á los continelas, á los que hiciera alejar, y darles orden de que nos prendiesen.

—El amigo de Susana se apoderó del niño, al que colocó sobre sus hombros.

—Y luego quiso encaramarse por la cuerda.

—Entonces, toma tú cambien una pulgarada de rapé,—dijo Whip.

—Yo habría querido recibirlo en seguida.

—Subid y os lo darán.

—Pareció que Whip meditaba acerca del caso, y que desconfiaba.

—¡Ido á buscar,—dijo al cabo,—y traedlo, porque sinó el niño no sale de aquí.

—A consecuencia de esto se enzarzó una disputa.

—Whip nos amenazó con llamar á los continelas, á los que hiciera alejar, y darles orden de que nos prendiesen.

—El amigo de Susana se apoderó del niño, al que colocó sobre sus hombros.

—Y luego quiso encaramarse por la cuerda.

Se ruega al publico visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos, ENCAJES, RPAJES, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la maquina.

Domestica bobina central la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Maquinas para toda industria en que se emplee la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas. 2'50 semanales

Pidase el Catálogo ilustrado que se da gratis

La Compania Fabr. Singer

Concesionarios en España

ADCOCK Y CA

Sucursales en la provincia de Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4

INCA, San Bartolomé, 73

Motores eléctricos

DE LA CASA

Elektritas-Actien-Gesellschaft, Worm

W. LAHMEYER & C.

FRANKFART-MAIN (Alemania)

Dichos motores se distinguen de los demás por su esmerada construcción, su aspecto elegante, su superior aislamiento en los bobinajes y sobre todo por un consumo mínimo de energía. Economía en el coste.—Facil manejo.—Informes y presupuestos gratis. Representante exclusivo en Mallorca—JUAN A. LOPEZ—Carmen 18—1.º—Palma.

CENTRO DE ANUNCIOS

DE

JUAN GONZALEZ

Plaza de Santa Eulalia, 10, Palma de Mallorca

Arrendatario de la sección de propaganda de los periódicos de más circulación de Baleares LA ULTIMA HORA, La Almudaina y El Liberal.

Anuncios mortuorios

Tarifa para LA ULTIMA HORA, LA ALMUDAINA Y LA TARDE

Primera página

Table with 2 columns: Anuncio de página entera, Id. de media página (6 columnas), Id. de cinco columnas, Id. de cuatro columnas, Id. de tres columnas, Id. de dos columnas. Prices range from 250'00 to 20'00.

Segunda ó tercera página

Table with 2 columns: Anuncio de página entera, Id. de media página (6 columnas), Id. de cinco columnas, Id. de cuatro columnas, Id. de tres columnas, Id. de dos columnas. Prices range from 150'00 to 15'00.

20 por 100 de descuento en el periódico en que estén suscritos.

VEASE EL CATALOGO

Advertisement for 'La Curación Segura' featuring 'PECTORAL de ANACAHUITA' and 'ACEITE de HIGADO de BACALAO'. Includes text about symptoms and where to buy.

Advertisement for 'QUIMOSINA SOLER', a medicine for stomach and digestion issues. Includes contact information for D. Juan Valenzuela.

Advertisement for 'Pastillas Crespo de Menthol y Cocaina', a remedy for throat and respiratory ailments. Includes details about the ingredients and usage.

Advertisement for 'Comercio de maderas' by Juan Arnau, located in the old store of Can Oetre.

Advertisement for 'La Catalana' insurance company, offering fire and theft coverage. Includes address in Barcelona and a branch in Palma.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDO

Domicilio Social.—MADRID.

Calle de Olózaga, n.º 1.—(Pasaje de Recoletos)

Seguros contra incendios

Esta gran compañía asegura la nación contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1884 de su fundación, la suma de pesetas 64.660.988'42.



Seguros contra la vida

En este ramo de seguros cubren toda clase de combinaciones y especialmente las Dotales Reitas de administración, Rentas vitalicias y Capitales diferidos a primas más reducidas que cualquier otra Compañía.

33 AÑOS DE EXISTENCIA

— GARANTIAS —

Table showing financial guarantees: Capital social efectivo (12000000), Primas y reservas (44028645), Total (56028645).

REDIRECCION: APUNTAORES, NUM. 1, ENFERMERO

Vapores Trasatlánticos

de Pinillos Izquierdo y Compañía

Para Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas.

Saldrá de este puerto el día 5 de Marzo el vapor

Conde Wifredo

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y para Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

Línea de la América del Sud

Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fe. Saldrá de Barcelona el día de Febrero el magnífico vapor español.

Admite carga de trasbordo y pasajeros para dichos puntos. Para más informes dirigirse a los representantes de la Compañía

Sres. Martínez y Planas, San Juan, 20, Palma

NOTA.—Se suplica a los señores cargadores, se sirvan dar inmediato aviso de la carga que tengan que embarcar en él, para reservarles la cabida.

Gran fábrica de productos refractarios y de grés M. CUCURNY

Advertisement for M. Cucurny's refractory products, including bricks and tiles. Includes contact information for the factory in Bordeta.

Isleña Marítima COMPANIA MALLORQUINA DE VAPORES Servicio semanal directo ENTRE Palma y Marsella

Vapores Isleña, Luao, Balear, Cataluña, Belboer. Salidas de Palma para MARSELLA todos los sábados tarde. Salidas de MARSELLA para PALMA todos los martes a medio día. Para informes y despacho: Oficinas de la Isleña Marítima.

No más pelo blanco Tintura del Doctor Jimeno

Para teñir el pelo de color castaño oscuro ó negro de ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESEIAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Obras nuevas

- Los amores de Cotentina de Me dicis, por Juan B. Enseñat. Noticias de ninguna parte, por Guillermo Moris. Los espectros, por H. Ibsen. Los infernos de Paris, por J. B. Enseñat. La hija maldita, por Emile Ri chebowig. Beatris Cenai, por J. D. Guer rari. Pasión Carnal, por J. B. Enseñat. Los presídios de Siberia, por Dostovski. La ciudad y las sierras, por Esa de Quevziv. De venta en la librería de J. TOUTS, plaza de Cort, 14 y 16.

Biblioteca popular de L'Avenc a 2 reales tomo

- Santiago Rusiñol: D' aquí i d' allá. León Tolstoi: Contes (1.ª serie). Traducción de J. Casas Carbó. J. Massó Torrents: Croquis Pi reneces (primera serie). Sacher Masoch: Historietes ga lixianes. Traducción de J. Casas Carbó. Frederic Mistral: Nerto, poema. Traducción de Mossen Jacinto Verdaguer. Josep Aladern: La gent del llamp. Mossen Jacinto Verdaguer: Viatges. Moliere: L'Avant, comedia en cinc actes. Traducción de J. Roca Cupull. La vida nova, Dant Alighieri. De venta en la Librería de J. TOUTS, plaza de Cort, 14 y 16.

Un caballero

Versado en contabilidad desea en contrar colocación en casa de comercio ó como mayordomo de casa particular; de una fianza hasta 20.000 pesetas. Informarán Centro de Anuncios.

AVISO

LA GRANJA SAN BRUNO ha instalado su despacho central en la calle del Santo Espiritu número 3, donde se expende la lana acreditada LECHÉ y se reciben órdenes para el servicio á domicilio que se verifica diariamente mañana y tarde.—Santo Es tritu, 3.

Se vende

La casa número 32 y 34 de la calle de San Miguel de esta ciudad. Informarán CENTRO DE ANUNCIOS.

Se vende

Una casa con espasiosos comodida des, buen jardín y agua abundante de dos fuentes. Informarán Arxib. de Santa Ca talina, Antich, 40.

Piloto

Se necesita uno para el laud SAN JOSE. Para informes la Comandancia de Marina.

Compra

Se desea comprar una caja de hierro de tamaño grande que sea usada, y en buenas condiciones. Para informes, Centro de Anuncios.

Av so

En el depósito de maderas del asti llero del Mollet encontrarán los maes tros carpinteros y albañiles, maderas á precios reducidos con bonificaciones de imparitencia según la cantidad que se compra.

Perro

Se ha encontrado uno joven de casa, quien acredite ser su dueño puede pasar por el Centro de Anuncios, plaza de Santa Eulalia.

UNA OPERACION PARTICULAR

Se el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que som brea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio Imperial Padró

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Nodriza

Una de 29 años de edad leche de 18 días desea encontrar oriatura para criar en su casa que la tiene en Llubí. Informarán calle de la Cruz, 25, Llubí.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba y Méjico El día 17 de Febrero saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Co ruña el vapor ALFONSO XIII directamente para Habana y Veracruz. De Ho naje y carga para Costanmas y Pacífico con trasbordo en Habana del vap. de la línea de Venezuela-Colombia, combinaciónes para el litoral de Cuba Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico El día 26 de Febrero saldrá de Barcelona, el 21 de Málaga y el 29 de Cádiz el vapor MANUEL CALVO directamente para New-York, Habana y Ve racras. Combinaciones para distintos puntos de los Estados-Unidos, litorales de Cuba ó Isla de Santo Domingo.

Línea de Venezuela-Colombia El día 11 de Febrero saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor MONSERRAT directamente para las Palmas, Santa Cruz de Ten erife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Ochoa, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina con el ferro-carril de Pa namá con las compañías de Navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto-Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata con trasbordo en Puerto Rico y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Guayana y Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas El día 27 de Febrero saldrá de Barcelona, el vapor ISLA DE LUZON directamente para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia.

Línea de Buenos Aires El día 8 de Febrero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE SARRUTEGUI directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga, el 19 de Al icante, el 20 de Málaga y el 21 de Cádiz el vapor M. L. VILLAVEDE direc tamente para Casablanca, Massaga, Las Palmas, Santa Cruz de las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Barcelona por Oádiz, Alicante y Va lencia.

Línea de Fernando Póo El 26 de Febrero de Barcelona, el 30 de Cádiz el vapor para Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Massaga y otros puertos de la Costa Occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tanager Salidas de Oádiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tanager: Martes, jueves y sábados. Para más informes, dirigirse al Agente de la Compañía en Palma, Plas de Antonio Manx, núm. 4.

Sociedad Anglo Española

De Motores, Gasógenos y Maquinaria General

(Antes JULIUS G. NEWILLE)

Compañía Anónima.—Capital 2.000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón.—Talleres en Mahón.—Sucursal, Barcelona.—Central Madrid, Alcalá, 33 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Brothers» de Manchester, Motores á gas.—Legítimos motores Grosley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc., de todas potencias.—Gasógenos sistema Greslec, su gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Downs».—Calderas y máquinas de vapor «Davey Paxman y Compañía». Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrifugas.—Bombas Bloks.

Material de minas.—Locomotoras y material para ferro carriles.— Construcción de remolcadores, barcos de pesca y recreo, dragas, gruas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Cale facción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ tonela das.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza.

Unico representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Boca, Garganta y Voz

PASTILLAS DE J. SUREDA LLITERAS

Cloro-boro-sódicas con cocaina y menthol

La ilustrada clase médica á diario las prescribe para curar las enfermedades de la boca y garganta. Su uso es indispensable á los fumadores, cantantes, oradores y profesores. En la TOS maravillan sus éxitos.

Lombrices (Cuchs) Ninguna preparación farmacéutica iguala al conocido JARABE VER MÍFUGO DE J. SUREDA Y LLITERAS á base de herba cuqui, a d' Artá. Debe administrarse á todos los niños débiles y enfermos y en breve tiempo reobrarán la salud.

Callicida Sureda Calma instantáneamente el dolor y son suficientes cuatro ó cinco aplicaciones para que desaparezcan totalmente los callos, ojos de gallo y demás durezas que aparecen en los pies.

Vino iodo-tánico-fosfatado Aperitivo, tónico y reconstituyente sucedáneo del Aceite de hígado de bacalao

De venta: en la farmacia de J. Sureda Llitteras, Brossa, 9, Palma Y DEMAS FARMACIAS

LA IBERIA

Sociedad mútua de seguros contra accidentes personales del trabajo

Rambla de Cataluña, 65, principal, Barcelona

Por la ley de 30 de Enero de 1900 el patrono es responsable de todos los accidentes ocurridos á sus obreros, sean ó no originados por los mismos operarios ó por descuidos aun cuando el patrono haya optado todas las precauciones imaginables.

La asociación de Seguros mútuos autorizada por la misma ley, es el mejor medio para sustituir la responsabilidad personal del patrono ó del fabricante, y este es el objeto que se propone esta Sociedad que tiene la gran ventaja de la mutualidad, ya que las primas no pueden ser objeto de explotación alguna, como lo son en las Socie dades anónimas.

Los asegurados desembolsarán solo el 35 por 100 de las primas al formalizar el contrato y los otros dividendos serán proporcionales á los accidentes que ocurran, no pasando el total del valor de la prima anual.

Delegado en Baleares, D. Francisco Rosselló Servera, Palma, 4, Palma de Mallorca.

Gotas Madres Sulfurosas de BAR

Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos.

En los «herpes», así internos, como externos; en las llagas, granos, úlceras, manchas, etc.; en las anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarró s pulmonares crónicos, etc.; en las escrófulas y anemia; y finalmente en todos los casos en que se usa el «anfitri» ó las aguas de los manantiales sulfurosos las «Gotas Madres Sulfurosas» obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía.

Véndese: precio del frasco 3 pesetas.—Depósitos: Farmacia de D. Ju n Valenzuela, Plaza de la Cuartera, número 2 y Centro Farmacéutico.